
                                

 

Protokoll 
Jahreshauptversammlung  2016 

Datum:    08.03.2016, 19.30 Uhr , Gaststätte Nebenzimmer                                 
   „Zum Johann Auer“. 

Teilnehmer :  Laut Anwesenheitsliste 
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Thema 
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Begrüßung 

 
Der Vorsitzende Udo Satzger begrüßt die anwesenden Mitglieder und besonders 
das Mitglied und Beirätin, die 3.Bürgermeisterin Dr. Beate Burkl. 
Die Mitglieder und Gäste haben sich in die Anwesenheitsliste eingetragen. Mit der 
vorgeschlagenen Tagesordnung laut Einladung besteht nach Befragen 
Einverständnis. 
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Totengedenken 

 
Im Oktober 2015 verstarb unser Mitglied Horst Winkler mit 67 Jahren. Er war nicht 
nur ein Gründungsmitglied und der Revisor unseres Fördervereins, sondern auch 
der langjährige Organisator des Fußballturniers mit dem Ichikawa FC. Ihm zu Ehren 
ist auch das für die nächsten Jahre geplante Fußballturnier nach ihm benannt. Der 
Förderverein wird das „Horst-Winkler-Fußballcamp Ichikawa-Rosenheim“ in seinem 
Sinne weiterführen. Die Anwesenden bedanken sich für sein großes Engagement 
und bezeugen in einer Gedenkminute den Willen ihm ein ehrendes Gedenken zu 
bewahren.  
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Bericht des Vorsitzenden 

 
Der Vorsitzende berichtet über folgende Ereignisse im Förderverein aus dem Jahr 
2015: 

• Am 3.3.15 fand die letztjährige Versammlung hier an gleicher Stelle statt. Die 
damals gewählte Vorstandschaft besteht aus dem Vorsitzenden Udo Satzger, 
den Stellvertretern Karl-Heinz Brauner und Siegfried Kress, der Schriftführerin 



Magdalena Ramm und dem Kassier Michael Krombholz. Revisoren sind: 
Frau Knott-Klausner und Herr Kürschner, als Nachfolger von Horst Winkler, 
Beiräte sind Frau Dr. Burkl und Michael Keneder. Die Geschäftsstelle ist beim 
Dezernat IV der Stadt Rosenheim, Büro Herrn Michael Keneder mit 
Sekretariat Frau Sylvia Friedinger angesiedelt. 

• Neuwahlen des Vorstandes sind erst 2017 erforderlich 
• Im Jahr 2015 wurden 4 Vorstandssitzungen abgehalten, am 20.1., 26.3., 5.5., 

und 15.9. 
• Vor weiteren Details erinnert Udo Satzger an die furchtbare Katastrophe in 

Japan. Sie jährt sich in ein paar Tagen zum 5. Mal. Am 11.3.2011 brach der 
Tsunami über große Küstenteile Japans herein. Der Förderverein hatte sich 
damals sofort um Spenden gekümmert und eine tolle Benefizveranstaltung 
mit japanischen Künstlern im KUKO organisiert. Insgesamt konnten 45.000€ 
gezielt für die Schulausbildung der Waisenkinder aus dem Tsunamiunglück 
überwiesen werden.  

• Vom 28.-31.3. besuchte ein Kinderchor aus Ichikawa die Stadt Rosenheim. 
Am 30.03. fand in der Musikschule ein gemeinsames Konzert im Künstlerhof 
statt.  

• Das traditionelle Kirschblütentreffen „Hanami“ fiel auf den 19.4. auf 14.00 Uhr 
. 15 Personen, größtenteils aus der Stammtischrunde amüsierten sich ein 
paar Stunden. 

• Am 21.4. ist der Wechsel im Vorstand durch das Notariat protokolliert worden. 
Am 6.5. erfolgte die Eintragung ins Vereinsregister 

• Ein Highlight der Vereinsarbeit war das japanische Frühlingskonzert als 
Matinee-Veranstaltung am 17.5. um 11.00 Uhr im Künstlerhof. Aufgetreten 
sind ein japanischer Frauenchor aus München und drei Solistinnen.  

• Am 8.7. ab 13.45 Uhr trafen sich Unternehmer, internationale Geschäftsleute 
und Verbände sowie viele Interessierte zum 3. Japan-Wirtschaftstag im 
Sparkassenhochhaus. Unter dem Motto „Japan: Schwierig, wichtig, möglich“ 
referierten Vertreter der IHK, Fa.Jetro, Frauenhofer-Gesellschaft. Besonderer 
Gast war der Präsident der IHK-Ichikawa Herr Kunio Ishii, mit eigener 
Recycling-Firma. Zwei bayrische Unternehmer nämlich Fa Knott GmbH aus 
Eggstätt und Fa. Kiefel aus Freilassing präsentierten Erfahrungsberichte zu 
ihren japan. Kontakten. 

• Mit dem Wirtschaftstag verbunden besuchte eine hochrangige Delegation aus 
Ichikawa, an der Spitze Bürgermeister Okubo vom 7.-9.7. Rosenheim. Der 
Verein betreute die Gäste fast rund um die Uhr. 

• Das alljährliche Japanfest in München im Englischen Garten fand am 18.07. 
statt.  

• Vom 18.-31.7. besuchte eine Schülergruppe aus Ichikawa unsere Städt. 
Mädchenrealschule, zum 10.Mal! Der Förderverein spendierte für Ausflüge 
u.ä. fast 500€ 

• Das Champ der Fußballbuben aus Ichikawa vom 3.-12.8. , organisiert von 
Horst Winkler , Bayr. Fußballverband ( schon seit 20 Jahren !!) und Michael 
Krombholz in seiner Urlaubszeit.  Der ESV-Rosenheim half bei der Betreuung 
der Verein bezuschusste dieses Champ mit fast 1400€ 

• Am 23.9. besuchte eine japan. Studentengruppe von der Chiba-Universität 
die Stadt Rosenheim mit einem Empfang im Rathaus.  

• Ein weiteres Highlight war sicher das Konzert mit wechselseitiger Lesung am 
13.10. um 19.00 Uhr ebenfalls im Künstlerhof. Begrüßt wurden die 



Konzertleiterin Frau Yoshikawa mit ihrem Bona Dea Trio und die Buchautorin 
Frau Sakamoto. Anwesend war auch der Generalsekretär der deutsch-
japanischen Gesellschaft Herr Asano aus München.  

• Am 27.10. um 18.00 Uhr hat der japan. Generalkonsul Hidenao Yanagi eine 
Auswahl von 8 Personen aus Rosenheim in seine Residenz in München zu 
einer Feierstunde mit Dinner eingeladen. Grund: Unsere OB Frau Gabriele 
Bauer eine Verdienstauszeichnung vom japan. Außenministerium überreicht 
bekam.  

• Im Rahmen des üblichen Schüleraustausches besuchte eine Mädchengruppe 
der Städt. Mädchenrealschule unsere Partnerstadt Ichikawa vom 24.10. bis 
2.11.  

• Zuletzt flog eine offizielle Delegation der Stadt Rosenheim mit der OB 
G.Bauer vom 4.-8.11. nach Ichikawa zu wichtigen Kontakten, Besprechungen 
und Begegnungen. Einige Teilnehmer unternahmen anschließend eine 
private Rundreise.  

• In der Regel trifft sich 1. Donnerstag im Monat der turnusmäßige 
Japanstammtisch im Café Dinzler, betreut durch Michael Krombholz. 

• Die Gemeinnützigkeit und somit Spendenberechtigung ist gemäß dem 
Freistellungsbescheids des Finanzamtes vom 13.10.15 bis 31.12.19 
gesichert.  

• Kurzzeitige Überlegungen evtl. mit der Bürgerstiftung zu fusionieren wurden 
nach mehrmaligen Diskussionen im Vorstand verworfen. Nach Bedarf soll 
jedoch mit der Bürgerstiftung kooperiert werden.  

• Die jahreslange Zweigleisigkeit, bestehend aus Förderverein und 
beitragsfreien Komitee ist geändert. Mit Schreiben von Herrn Keneder vom 
19.05. wurden die Komitee -Mitglieder gebeten dem Verein beizutreten.  

• Nachdem mit dem Beitragsaufkommen des Vereins die Jugendbegegnungen 
der Schüler und Fußballer, noch weniger die künstlerischen Veranstaltungen 
aus eigener Kraft gestemmt werden können, erhält der Verein von der OB 
Stadt Rosenheim jährlich auf Antrag und Nachweis einen Zuschuss von 
max.1500€ 

• Unser Mitgliederbestand zum 31.12. beträgt 45 Personen, davon die beiden 
Firmen Auerbräu und Wirtschaftlicher Verband.  

• Es ergeht die Bitte an alle, die von Michael Krombholz gepflegte Homepage 
www.ichikawa-rosenheim.de zu besuchen. 

• Für Ideen und Vorschläge zu weiteren Aktivitäten unseres Fördervereins hat 
die Vorstandschaft immer ein offenes Ohr. 

• Weitere Vorhaben, Veranstaltungen des Fördervereins, erst in Planung sind 
unserer Homepage und den aktuellen Pressemitteilung zu entnehmen.   

• Die Anwesenden werden ersucht möglichst viele Mitglieder, vor allem auch 
Firmen zu werben.  

• Zum Schluss bedankt sich der Vorstand bei seinen Vorstandsmitgliedern für 
ihr ehrenamtliches Engagement im Förderverein. Ein besonderer Dank gilt 
auch der OB und nicht zuletzt dem Dezernenten Michael Keneder mit seiner 
Mitarbeiterin Sylvia Friedinger. 

• Mit dem Dank für das Zuhören schließt Udo Satzger seinen 
Rechenschaftsbericht. 
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Bericht des Schatzmeisters 

 
Der Schatzmeister gibt den Vermögensbestand zum 31.12.2015 wie folgt an: 
 
Barkasse:                  0 € 
Girokonto:           1660,05€ 
Tagesgeldkonto:4536,72 € 
 
 

  5  
Bericht der Rechnungsprüfung 

 
Die Rechnungsprüfung, vorgetragen durch Frau Knott-Klausner ergab, dass alle 
Unterlagen aufgelegt und erläutert wurden. Es gab keinerlei Beanstandungen. Es 
wurde satzungsgemäß, sparsam und wirtschaftlich gearbeitet.  
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Aussprache zu den Berichten 

 
Auf Befragung der anwesenden Mitglieder ist keine Aussprache erforderlich. 
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Entlastung des Vorstandes 

 
 Auf Antrag der Revisorin Frau Knott-Klausner wird die gesamte Vorstandschaft für 
das Kalenderjahr 2015 wie folgt entlastet: 
Einstimmiges Votum ohne Gegenstimmen, Enthaltung durch die 
Vorstandsmitglieder. 

 
 

8  
Ausblick und künftige Aktivitäten 

 
• Für die geplante Hinweistafel bei der Kirschbaumanlage im LGG ist die Form 

und Gestaltung sowie der Text klar. Es müssen die entstehenden ermittelt 
und die Finanzierung geklärt werden.  

• Hanami-Treffen ist fest eingeplant, evtl. im April, Bedarf aber wegen des 
Wetters und der Blütenzeit einer kurzfristigen Disposition durch Michael 
Krombholz. 

• Selbstverständlich besucht im Sommer vom 23.7.-5.8. wieder eine 
Schülergruppe aus der Region Ichikawa die Mädchenrealschule 

• Auch unser Horst-Winkler-Fußball-Camp Ichikawa -Rosenheim und der 
Besuch der Japanbuben findet vom 8.-17.8 wieder statt. Voraussichtl. Turnier 
und Grillfest beim ESV am 13.08.  

• Anläßlich des 100-jährigen Jubiläums der Städt. Mädchenrealschule wird am 
14.10. gefeiert. Voraussichtl. kommt OB Okubo nach Rosenheim. 

• Die Mädchengruppe der Städtl. Mädchenrealschule reist vom 21.-31.10 nach 
Japan.  



• Geplant und fest im Visier sind noch eine künstlerische Veranstaltung im 
Sommer dieses Jahres. Entnehmen Sie den Termin den Veröffentlichungen 
bzw. den Einladungen an die Mitglieder.  

• Ab 8.3. wird der Jahresbeitrag des Fördervereins eingezogen. 
• Vor kurzem haben wir einen Besuch des japn. Generalkonsuls in Rosenheim. 

Auch das versprochene Puppenpräsent aus Japan ist inzwischen 
eingetroffen. Dazu mehr bei der nächsten JHV. 
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Sonstiges, Wünsche und Anträge 
• Auf Anfrage des Vorsitzenden nach Wünschen und Anträgen gibt es keine 

Wortmeldungen.  
 
Um 20.40 Uhr beschließt der Vorsitzende offiziell die Mitgliederversammlung. Er 
bedankt sich bei den Anwesenden für das Kommen, wünscht allen noch einen 
schönen Abend und einen guten nach Hause Weg. Er appelliert nochmals sich um 
neue Mitglieder zu bemühen. 
 
Im Anschluss werden noch Bilder von der Delegations-und Rundreise Anfang 
November 2015 gezeigt.  
 

 
            Rosenheim, den 14.03.2016 

                                                      

                                             _________________ 

Protokollantin/ Magdalena Ramm                               Vorsitz/ Udo Satzger   


